
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 19 по 26 мая 2017 года 

 

За период с 19 по 26 мая 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 47 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

О состоянии ливнѐвок, дорог и коммуникаций говорили 22 мая  на 

еженедельном рабочем совещании в Думе Ставрополья, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 22 мая. В ближайшее время парламентарии вместе с 

профильными ведомствами проведут проверку самых опасных участков, в 

том числе оползневых. Как считают народные избранники, при такой погоде 

избежать ЧС можно только при слаженной работе всех ведомств.  

На совещании обсудили и бюджет края, отмечалось в сюжете 

телеканала "Своё ТВ", 22 мая. С начала года в краевой бюджет поступило 

19,5 млрд. руб. Это только налоги, сборы и обязательные платежи. Как 

прозвучало, положительная динамика по поступлениям в 

консолидированный бюджет продолжается. По категориям лидирует налог 

на доходы физических лиц. Кроме того, на 4 млрд.руб. пополнились 

бюджеты территорий. В Труновском районе рискуют остаться без отделения 

ДОСААФ. К одному из депутатов во время приѐма обратился директор 

техшколы.  Организация готовит гражданских водителей всех категорий и 

даѐт профессию тем, кто отправляется служить в армию. Школа использует 

для занятий автодром Изобильненского отделения. Как отмечают 

парламентарии, из-за того, что  краевая Госавтоинспекция не согласовывает 

график практических занятий, уже почти полгода труновская школа 

вынуждена простаивать. Депутат Николай Новопашин считает, что  этот 

вопрос сегодня стоит очень остро. Председатель Думы Геннадий Ягубов дал 

распоряжение профильному комитету разобраться в этой проблеме.  

Депутаты краевой Думы после выездного совещания по вопросам 

казачьего образования в Ставропольском крае обеспокоены состоянием 

кадетского корпуса в городе Будѐнновске, сообщил телеканал "26 регион". 

Почти пять лет здание не могут достроить. Причина – нехватка 

финансирования. Руководитель профильного комитета Юрий Гонтарь 

считает, что создание условий для полноценного обучения казаков в 

соответствии с обычаями и традициями их культуры -  задача не только 

властей края, но и всей России в целом.   Именно поэтому народные 

избранники постараются помочь Будѐнновской школе закончить 

затянувшуюся стройку.  

Информация о совещании также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 53 от 23 мая.  Более подробную информацию 

о совещании опубликовала газета "Ставропольская правда", № 54 от 24 

мая.  
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Заседание Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы СК, которое состоялось 24 мая в 10 часов 

было опубликовано в газете "Ставропольская правда", № 53 от 23 мая и на 

сайте телеканала ГТРК "Ставрополье" от 23 мая.   

Телеканал "СТВ", 24 мая сообщил, что ключевым событием девятого 

заседания Думы Ставропольского края стало Послание губернатора. Новый 

созыв впервые заслушал главу региона. Формат Послания также стал 

вновинку. Впервые губернатор говорит не только об экономике и социальной 

сфере, но и о политике. Вспоминает две крупных выборных кампании, 

прошедших в регионе. В крае они состоялись на высоком уровне. Так, 

сформировался новый созыв регионального парламента,  чья работа уже 

приносит положительные плоды. Кроме того, 6 депутатов теперь 

представляют интересы региона на федеральном уровне. Владимир 

Владимиров отметил, что работают они как единая команда. Александр 

Кузьмин в сюжете отметил, что "впервые за долгие годы политические 

партии, представленные в Думе Ставропольского края, в Государственной 

Думе Российской Федерации перешли от состояния конфронтации к 

состоянию сотрудничества. Это принесѐт только пользу. Мы едины в том, 

что Россия должна объединиться за нашим лидером - Путиным 

Владимиром Владимировичем. А Ставропольский край должен быть 

показательной площадкой для всей Российской Федерации". 

Одна из главных тем Послания - земля. В конце прошлого года 

парламентарии поддержали закон о земельных паях, который вызвал много 

обсуждений. При этом документ позволил выявить недобросовестных 

игроков земельного рынка. Это один из шагов к наведению порядка в 

земельном вопросе. Работа в этом направлении продолжается, в том числе и 

благодаря специальной комиссии. Депутаты одобряют и поддерживают такие 

шаги. Виктор Лозовой отметил, что депутаты часто ругают людей за то, что 

те передают землю в аренду. Но часто это происходит от того, что у людей 

нет достаточных средств, считает депутат: "Для этого есть грантовая 

политика. Самое основное – занять граждан на своих участках и земельных 

долях, которые есть на сегодняшний день. Не разрушая крупные 

коллективные хозяйства. Это основа основ".  

Ещѐ одна важная тема, которую поднял губернатор - рост 

промышленного производства. В прошлом году предприятия региона 

получили 240 миллионов рублей. Правительство края заключило 7 

инвестиционных соглашений на 30 миллиардов рублей. Они должны дать 

больше 2 000 рабочих мест. "Наконец-то и сам губернатор, и правительство 

увидели, что мы имеем высокие конкурентные преимущества, которые не 

использовались ранее, - прокомментировал  Юрий Гонтарь. - Поэтому 

сегодня рост, который мы замечаем, нужно стимулировать 

законодательно".  

Ещѐ один посыл для краевых депутатов - сделать сильнее экономику 

ставропольского села. Впервые в истории в прошлом году удалось собрать 



3 

рекордный урожай - 10 миллионов тонн. Теперь дело за переработкой. До 

2021 года в крае должно появиться первое предприятие глубокой 

переработки на базе агропарка "Ставрополье". Виктор Гончаров назвал это 

очень важным направлением: "Оно даст нам возможность экономического 

роста. Если мы продукцию, которая уже перевалила за 10 млн. тонн, будем 

ещѐ и перерабатывать у себя, естественно это даст дополнительные 

доходы  в бюджет и  поможет решить важные социальные вопросы". Не 

остались без внимания Кавказские Минеральные Воды. Например, по 

Кисловодску уже есть план конкретных действий.  

Глава региона призвал и депутатов, и муниципальные власти 

мобилизироваться и бороться за привлечение средств на КМВ. Александр 

Сысоев отметил необходимость проведения работ по сохранению 

природоохранной среды курортов: "Пока мы не переломили тенденцию на 

безобразную застройку, на вырубку зелѐных насаждений. И, к сожалению, 

мало (но они есть уже) примеров по созданию новых санаторно-курортных 

учреждений. Такие вещи необходимо поддерживать".  

Отметили парламентарии и хорошие демографические показатели. 

Этого не прозвучало в самом послании, но идею о том, чтобы к 2030 году 

численность населения края достигла 3-х миллионов человек за счѐт 

естественного прироста, депутаты поддержали. В целом же, как отметили 

парламентарии, каждый пункт послания губернатора направлен на 

консолидацию всех уровней власти. А привести это должно к одному - 

повышению качества жизни ставропольцев. Геннадий Ягубов: "Основное, 

конечно, и самое главное: Ставропольский край - это самый благоприятный 

регион и территория нашей страны для проживания. Если мы сделаем всѐ 

это, главная задача Послания будет выполнена. Главная задача – 

благосостояние жителей Ставропольского края".   

Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что задолго до начала 

мероприятия свободных кресел в полуторатысячном зале практически не 

осталось. Послушать выступление губернатора в новом формате приехали 

абсолютно все главы районов, представители органов исполнительной власти 

и депутаты, которые на одном из последних заседаний и изменили формат 

выступления губернатора. Теперь это не отчѐт, а развѐрнутое ежегодное 

послание. Его глава края начал с темы патриотического воспитания 

молодѐжи. Курировать это направление Владимиров теперь будет лично. Как 

отметил Владимиров, молодыми людьми, в том числе и в нашем крае, 

сегодня пытаются манипулировать в чужих, сомнительных целях. Глава 

региона коснулся и темы Крайводоканала. Оказывается  абоненты задолжали 

ГУПу за воду. Владимиров потребовал от правительства разработать план 

погашения долга и оздоровления "Водоканала", представить документ через 

два месяца. Ещѐ из прямых поручений – запрет на рост тарифа на 

капитальный ремонт в крае. Не мог обойти Владимиров и  тему закона о 

земельных паях. По словам губернатора, документ позволил выявить 

недобросовестных участников земельного рынка, преимущественно из 
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других регионов, которые планировали в массовом порядке скупать 

освобождающиеся от договоров аренды земельные доли. Из больших строек 

будущего года – пять тренировочных полей на КМВ для чемпионата мира по 

футболу и возведение дороги Кисловодск-Сочи. Магистраль построят в том 

числе и на сборы от системы "Платон". Выполнить эти проекты качественно 

– задача всех ветвей власти. Председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов отметил необходимость консолидации всех ветвей власти 

для решения поставленных задач. Губернатор отметил и положительную 

демографическую тенденцию. Уже три года рождаемость в крае превышает 

смертность. Задача, чтобы к 2035 году на Ставрополье было 3 млн. жителей. 

Представители парламентских фракций выделили одну из главных на их 

взгляд миграционных проблем – отток жителей из села. Как отметил Виктор 

Гончаров, причиной оттока молодѐжи из сѐл является желание получить 

специальное  образование. Выходом, по мнению депутата, является 

обеспечение возможности получения специального образования для этой 

категории жителей.    "Надо сделать так, чтобы на селе был смысл жить. 

Отток населения из села надо приостанавливать", - отметил в своѐм 

выступлении на заседании Юрий Гонтарь.  

В продолжение заседания ставропольские депутаты рассмотрели 15 

вопросов, сообщил телеканал "26 регион". Одобрение парламентариев 

получили корректировки в закон "О привлечении членов казачьих обществ к 

государственной и иной службе в Ставропольском крае". Казаки-

дружинники теперь наравне с полицейскими могут носить гражданское 

оружие и если надо применять физическую силу. Этот вопрос обсуждался на 

профильном комитете и выдержал много критики. Депутаты уверены, что эта 

инициатива уже скоро даст свои результаты. Как отметил Юрий Гонтарь, 

принятие закона является не только обоснованным, но и необходимым, 

поскольку в нашем крае именно члены дружин являются основной силой, 

оказывающей реальную помощь полиции в обеспечении порядка. При этом в 

законе уточняется, что носить и применять оружие казаки смогут только при 

несении службы и только вместе с сотрудниками полиции. Александр 

Сысоев назвал закон необходимым и призвал население не бояться его 

принятия. По словам депутата, если кто-то  из дружинников что-то нарушит, 

он, безусловно, будет изгнан из рядов казачьих дружин.  Депутаты приняли 

изменения и в бюджет края. Это связано с поступлением дотаций из 

федерального бюджета. 378 млн. рублей пойдут на ремонт дорог. Другой 

вопрос повестки – охрана окружающей среды. Теперь следить за еѐ 

состоянием и пытаться уменьшить загрязнения в крае будет специальная 

временная комиссия. По словам Александра Сысоева, задачами комиссии 

будет являться выявление случаев нарушения, связанных с разрушением 

природной среды на всей территории Ставропольского края. 

Телеканал "26 регион", 25 мая сообщил, что 26 мая состоится 

внеочередное заседание Думы Ставропольского края. На нѐм депутаты в 

срочном порядке примут поправки в закон "О мерах социальной поддержки 



5 

отдельных категорий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации". 

Сейчас все депутаты находятся в своих избирательных округах. Как отметил 

в сюжете председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, все 

депутаты находятся в своих избирательных округах, чтобы понимать 

сложившуюся ситуацию и максимально помочь людям. Поправки коснутся в 

основном увеличения выплат пострадавшим от стихии. Для того чтобы люди 

могли восстановить  имущество   или привести в порядок своѐ жильѐ, размер 

компенсации, считают депутаты,  должен быть значительно выше тех 

средств, которые сегодня предусмотрены в региональном законе. 

Единовременно всем пострадавшим планируют выплатить по 10 тысяч 

рублей. При частичной утере имущества сумма компенсации составит 50 

тысяч рублей. Те, кто из-за разгула стихии лишился всего имущества 

получит по 100 тысяч рублей на каждого члена семьи. Самый большой объѐм 

работы в эти дни ложится на МЧС. Сотни сотрудников ведомства работают 

на затопленных территориях, используя спецсредства.   

Об основных тезисах Послания губернатора Ставропольского края 

написала газета "Ставропольская правда", № 55 от 26 мая. 

Газета "Коммерсант" от 24 мая написала о наделении казачьих 

дружин правом носить оружие.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Ставрополе прошло торжественное мероприятие, посвящѐнное Дню 

средств массовой информации Ставропольского края. Руководителей и 

коллективы краевых и районных СМИ поздравил губернатор Владимир 

Владимиров. К поздравлениям главы края присоединились и  депутаты 

Думы Ставропольского края, сообщили газеты "Сельская новь", № 36 от 

20 мая, "Петровские вести", № 36 от 20 мая, "Вестник Прикумья", № 36 от 

20 мая, "Призыв", № 35 от 20 мая, "Ставропольские губернские 

ведомости", № 10 от 24 мая, "Заря", № 39 от 23 мая, "Восход", № 36 от 23 

мая, "Степновские вести", № 36 от 23 мая.  Как написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 92 от 20 мая, председатель комитета по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации краевой Думы Валентина Муравьева отметила, что наши 

журналисты - грамотные, умные, умеющие сопоставлять факты. Она вручила 

Почетные грамоты Думы Ставропольского края ряду работников СМИ. 

Среди награжденных  и главный редактор газеты "Вечерний Ставрополь" - 

Михаил Василенко.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

очередной прием граждан на своем избирательном округе, сообщила газета 

"Вестник Прикумья", № 36 от 20 мая. На встрече с председателем 

ассоциации замещающих семей Буденновского района Верой Гордиенко 

спикер краевого парламента обсудил проблемы, с которыми сталкиваются 

дети, оставшиеся без попечения родителей, после достижения 

совершеннолетия. Среди них – получение образования, трудоустройство, 
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обеспечение жильем. На приеме Вера Гордиенко особо подчеркнула, что 

выпускникам государственных организаций для детей-сирот трудно 

устроиться на работу без прописки. Геннадий Ягубов предложил продумать 

пути решения этого вопроса совместно с профильным думским комитетом. 

Также жители Буденновского района просили помощи в благоустройстве 

двора вдовы участника Великой Отечественной войны, в восстановлении 

жилья после пожара,  содействия в трудоустройстве. Эти вопросы депутат 

взял на контроль. Также к спикеру обратились за получением разъяснений по 

вопросам ведения дел дачного кооператива. В этот день Геннадий Ягубов 

провел рабочую встречу с руководителем исполнительного комитета 

Буденновского местного отделения Всероссийской политической партии 

"Единая Россия" Татьяной Костенко. Они обсудили ход подготовки к 

проведению предварительного голосования перед предстоящими выборами в 

представительные органы местного самоуправления.  

Выездное совещание комитета Думы Ставропольского края по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике под 

председательством Юрия Белого прошло в Кочубеевском районе. В 

обсуждении темы о своевременности поступления налога на доходы 

физических лиц при выплате доходов в натуральной форме и недопущении 

роста недоимки приняли участие депутаты законодательного собрания края, 

руководство Управления Федеральной налоговой службы по 

Ставропольскому краю, представители министерства финансов и 

министерства сельского хозяйства, главы ряда муниципальных образований, 

сельхозтоваропроизводители. В 90-е годы более 260 тысяч жителей края 

получили в собственность земельные паи. Большинство наделов были ими 

сданы в аренду сельхозтоваропроизводителям.  "Нас беспокоит 

собираемость одного из важнейших налогов – НДФЛ, 70 процентов 

которого поступает в краевой бюджет и 30 процентов – в местные. Как 

показал анализ, не все территории справляются с его собираемостью. Надо 

разобраться, почему это происходит и изменить ситуацию. Владельцы паев 

обязаны платить налог на доходы физических лиц", – подчеркнул глава 

комитета. Заслушав доклады глав органов местного самоуправления, 

парламентарии пришли к выводу о необходимости распространения в 

отстающих территориях опыта преуспевающих хозяйств, где арендаторы при 

выплате аренды удерживают НДФЛ у собственников паев, или часть суммы 

отдают в денежной форме. Кроме того, депутаты рекомендовали налоговым 

органам провести разъяснительную работу и обучающие семинары с 

сельхозтоваропроизводителями по выполнению функций налогового агента 

по данному виду налога. Завершая разговор, Юрий Белый подчеркнул, что 

депутаты будут держать обсуждаемый вопрос на контроле: "Решить 

проблему можно, тем более что законодательство это позволяет сделать. 

Нужно только консолидировать усилия органов исполнительной и 

законодательной власти, местного самоуправления. Прежде всего, сами 

муниципалитеты должны быть заинтересованы в собираемости НДФЛ и 
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формировании налоговой базы своих бюджетов", – резюмировал обсуждение 

глава думского комитета. Информация об этом была опубликована в 

газетах "Приманычские степи", № 34 от 19 мая и "Звезда Прикубанья", № 38 

от 20 мая.    

В детском саду "Мишутка" станицы Незлобной торжественно открыли 

спортивный зал после реконструкции. Событие, которого с нетерпением 

ждали родители, бабушки и дедушки 153 малышей, примечательно ещѐ и 

тем, что на ремонт не было потрачено ни копейки бюджетных средств, 

пишет газета "Георгиевские известия", № 36 от 20 мая. Все 600 тысяч 

рублей, что ушли на переоборудование бывшего подсобного помещения под 

спортивный зал, - спонсорские средства, которые сумел привлечь депутат 

Думы Ставропольского края Виктор Отамас. "Наш детский сад был 

построен в 1982 году, в лихие 90-е достался "шубникам" и только в 2012 

году его вернули обратно в сеть дошкольных учреждений района, - 

рассказывает заведующая детсадом "Мишутка" Лилия Килинкина. - В январе 

2014 года, после проведѐнного ремонта, мы въехали. Но оставалась большая 

проблема: детям приходилось заниматься физкультурой в музыкальном 

зале. Это доставляло немало трудностей - сложно выстроить график для 

семи групп, чтобы на все занятия хватало времени. Кроме того, негде было 

хранить спортивный инвентарь. Помню, на предвыборной встрече 

обратились к Виктору Отамасу с просьбой о помощи, но даже и не 

надеялись, что удастся решить всѐ так быстро". Депутат признаѐт: если 

бы пошли по стандартному пути - составлению смет, согласованию 

проектной документации, закладыванию средств в бюджете - на это ушло бы 

немало времени. А с учѐтом уже накопленных проблем и ранее 

согласованных проектов, предвыборное обещание могло бы так и остаться 

обещанием. Выход парламентарий увидел в одном – организовать 

внебюджетное финансирование. Удалось. Да ещѐ и в кратчайшие сроки. 

Ремонт провели грандиозный: помещение с голыми стенами без дверей 

превратилось в современный спортзал с тѐплым полом, шведскими стенками, 

мини-тренажѐрами. Всѐ соответствует гигиеническим требованиям для 

детских садов. Не забыли оборудовать вспомогательные помещения для 

инструктора по физической культуре и хранения спортивного инвентаря. "Я 

сначала стал кандидатом в мастера спорта по тяжѐлой атлетике, а 

сейчас осваиваю компьютер, - улыбается Виктор Отамас. - Хотелось бы, 

чтобы и нынешние дети садились за компьютер уже физически 

развитыми".  

Предгорный район присоединился к Четвѐртой Глобальной неделе 

безопасности дорожного движения ООН. 8 мая в России, как и во всѐм мире, 

стартовала Четвѐртая Глобальная неделя безопасности дорожного движения 

ООН, которая проводилась до 14 мая. Глобальная неделя призвана привлечь 

внимание общественности к проблемам аварийности из-за превышения 

скорости. Так в поддержку Всероссийской семейной акции "Сохрани жизнь! 

#СбавьСкорость" сотрудники районной Госавтоинспекции совместно с 54 
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пожарно-спасательной частью Федерального Государственного учреждения 

"2 отряд ФПС по Ставропольскому краю" при поддержке депутата Думы 

Ставропольского края Диониса Айтова, провели открытый урок для детей 

из Суворовской школы №20. Как пишет газета "Искра", № 37 от 19 мая,  

при проведении мероприятия инспектор Госавтоинспекции и активисты 

Предгорного местного отделения BOO "Молодая Гвардия "Единой России" 

рассказали ребятам о "дорожных ловушках", которые могут ожидать 

пешеходов на дороге. О том, как правильно и, главное, быстро 

ориентироваться в сложной дорожной ситуации, о детских удерживающих 

устройствах и необходимости их использования, о пешеходных и 

велосипедных дорожках, о важности использования светоотражающих 

элементов. Затем эстафету безопасности приняли сотрудники пожарно-

спасательной части, которые рассказали о наиболее частых причинах 

возникновения пожара. Они напомнили и о том, как надо действовать, если 

случился пожар, предупредили детей о пожароопасном периоде и 

необходимости соблюдать правила безопасности. В заключение встречи 

всем присутствующим продемонстрировали возможности служебного 

транспорта МЧС и ГИБДД.  

С рабочим визитом Нефтекумский район 12 мая посетил Губернатор 

Ставропольского края В.В. Владимиров. Главная цель поездки - знакомство с 

социальной и агропромышленной сферами района, сообщила газета "Вести 

Нефтекумья", № 20 от 19 мая. Главу края  сопровождали депутат Думы 

Ставропольского края, генеральный директор ООО Агрофирмы "Киц" 

И.И. Киц, глава Нефтекумского муниципального района Д.Н. Сокуренко, 

депутат Совета Нефтекумского муниципального района, генеральный 

директор OA "Каясулинское" З.Ш. Шерпеев, глава муниципального 

образования Каясулинского сельсовета Т.В. Беккуватов. Владимир 

Владимиров посетил OA "Каясулинское", отметил, что необходимо 

рассмотреть вопросы выращивания в районе, помимо зерновых, других 

культур - томатов, гороха, баклажанов, а также нетрадиционных культур - 

это пряные и масличные культуры. В селе Каясула губернатор посетил 

детский сад "Теремок", школу и Дом культуры. В библиотеке Дома культуры 

Владимир Владимирович заинтересовался произведениями ставропольских 

писателей и поэтов, с интересов познакомился с экспонатами музея. 

Директор социально-культурного объединения Каясулинского сельсовета 

Тереза Аджиева рассказала, что в здании ещѐ ни разу не проводился 

серьѐзный ремонт, а потребность в нѐм назрела. По этой причине часть 

помещений второго этажа не используется. Требуется обновление крыши, 

помещений второго этажа, отопления. В.В. Владимиров отметил, что 

муниципальное образование Каясулинского сельсовета уже третий год 

участвует в программе местных инициатив и выразил за это благодарность 

главе муниципального образования Т.В. Беккуватову.  "Мы добиваемся того, 

чтобы каждый человек, который хочет видеть в своем поселении хороший 

парк, детскую площадку, любой социальный объект, мог обратиться к 
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власти и получить поддержку, - отметил губернатор и рассказал, что в 2018 

году краевой бюджет планирует расширить финансирование программы.  

Газеты продолжили публикацию материалов о мероприятиях, 

посвящѐнных Дню Победы. Так, газета "Восход", № 35 от 19 мая 

опубликовала информацию мероприятиях, приуроченных к празднику 

Победы, которые прошли в селе Ачикулак. Как было отмечено, лучшим 

свидетельством трепетного отношения к памяти родных стала акция 

"Бессмертный полк". С флагами, шарами, цветами прошла колонна к 

Братской могиле, и с десятков чѐрно-белых снимков смотрели на 

собравшихся портреты отцов, дедов и прадедов, защищавших Родину. 

Минутой молчания почтили память погибших в годы Великой 

Отечественной войны, возложили венки и цветы на могилы красноармейцев, 

погибших в боях за наше родное село. На митинге прозвучали впечатляющие 

цифры и факты: 300 ачикулакцев ушли защищать родину, 129 пропали без 

вести, 3 тысячи казаков 4-й гвардейского Кубанского казачьего 

кавалерийского корпуса погибли в боях за наше село. Поздравили 

односельчан с Днѐм Победы глава администрации поселения Е. Юхненко, 

депутат Думы Ставропольского края И. Киц. После окончания митинга на 

площади Ленина всех ждала "солдатская каша". Затем состоялся концерт: в 

исполнении участников вокальных клубных формирований дома культуры и 

воспитанников Ачикулакской детской музыкальной школы звучали песни 

Победы. А вечером для жителей села состоялось выступление концертно-

фронтовой бригады, были представлены яркие вокальные номера и 

танцевальные постановки.  

О работе по патриотическому воспитанию школьников, которая на 

протяжении многих лет ведѐтся в средней школе № 10 посѐлка Цимлянского 

Шпаковского района, написала газета "Наша жизнь", № 36 от 23 мая. Как 

было отмечено,   в прошлом году по инициативе директора М. В. Брилѐвой и 

руководителя школьного музея О. А. Савченко началась работа по созданию 

выставочного зала в одной из рекреаций на втором этаже школьного здания. 

Необходимость в дополнительных площадях, где бы разместились 

выставочные стенды, назрела здесь давно, ибо та маленькая комната, 

которую когда-то выделили под музей, уже не могла вместить огромный 

объѐм собранной ребятами информации, документов, фотоматериалов, а 

также экспонатов, представляющих огромный интерес как краеведческого, 

так и общеисторического характера. К этому благородному делу 

подключились и добровольные помощники из числа местных жителей, и 

депутат краевой Думы С.К. Чурсинов, и поселковый совет ветеранов во 

главе с его председателем Е.И. Рыбалко. Да и ребята вместе со своими 

педагогами-наставниками не остались безучастными, активно включились в 

сбор новой информации. И вот к 72-й годовщине Великой Победы, а именно 

8 мая, в школе собрались все, кто был причастен к этому благому делу. 

Краткое приветствие директора школы к собравшимся, поздравления со 

знаменательной датой в истории страны от председателя совета ветеранов 
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посѐлка - и вот взору гостей, учеников и педагогов предстают выставочные 

экспозиции, где центральное место занимает стенд "Мы их помним" с 

фотографиями и именами участников Великой Отечественной войны 

(жителей посѐлка), тружеников тыла, а также тех, кто оставил яркий след в 

истории муниципального поселения в частности и района в целом. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 23 мая  сообщил, что Ставрополью 

нужно навести порядок с захоронениями больных животных, иначе не 

избежать эпидемии. Для этого нужно легализовать, если это возможно, 

стихийные кладбища домашнего скота и найти деньги на обустройство 

новых. Этой проблемой уже озадачились в краевой Думе. Как отмечалось в 

сюжете, инспекторы Россельхознадзора  насчитали на Ставрополье около 

полусотни официальных скотомогильников и в четыре раза больше 

бесхозных. Стихийные кладбища домашнего скота, как правило, фермеры 

создают неподалѐку от сѐл.  В степях и полях, близ которых зачастую  

находятся пастбища.  Как отметил председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов,  в настоящее время на территории края складывается 

опасная ситуация со скотомогильниками: "В регионе 52 захоронения, 

которые связаны с сибирской язвой. В результате ликвидации 

животноводческих предприятий в 90-е годы, сегодня  многие из этих 

объектов находятся в бесхозном состоянии".  Между тем, скотомогильники 

– это бомба замедленного действия, потому что очагами инфекции, 

предупреждают медики, они остаются на долгие годы. По ветеринарным 

нормам любой скотомогильник – это яма, стены которой должны быть 

заштукатурены бетоном, дабы избежать распространения инфекции через 

почву. И сверху скотомогильник должен быть плотно закрыт. Но всѐ это 

упирается в деньги – дорого и хлопотно ухаживать за таким объектом. По 

оценкам экспертов, для строительства одного требуется около 3,5 млн. 

рублей. Ветеринары и экологи сходятся в том, что ямы – это прошлый век. 

На территории края уже есть трупосжигательные печи и организации, 

которые оказывают услуги по сжиганию биологических отходов за 

определѐнную плату. В среднем – 50 рублей за килограмм, плюс затраты на 

то, чтобы довести тушу до крематория. Фермеры подсчитали, что избавиться 

от инфицированной коровы  стоит почти столько же, как и купить новую. 

Большинство считает, что куда проще вывести еѐ в поле. У ветеринаров свой 

рецепт улучшения экологической ситуации в крае. По их мнению, сбор 

биологических отходов должен осуществляться государством и на 

безвозмездной основе для граждан. Кроме того, специалисты предлагают 

закупить передвижные печи. Они позволяют отказаться от 

скотомогильников. Той суммы, которая уходит на строительство одного, 

хватит на четыре печи.      

Несколько социально значимых вопросов обсудили участники 

заседания комитета Думы СК по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ под председательством Валентины 

Муравьѐвой. Требует поправок краевой Закон "О некоторых вопросах 
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погребения и похоронного дела". Речь о зонах семейных захоронений, пишет 

"Ставропольская правда", № 53 от 23 мая. С этой законодательной 

инициативой выступил Совет депутатов Зеленокумска. Их поддержали и 

коллеги во многих других городах края. Дело в том, что по нынешнему 

законодательству только треть площади кладбища может быть выделена под 

такие захоронения. Но так как на Ставрополье испокон веков чтят традицию 

хоронить людей рядом с уже имеющимися могилами родственников, на 

большинстве погостов семейные захоронения занимают гораздо большую 

площадь, чем предусмотрено законом. В большинстве муниципалитетов и 

ранее под семейными захоронениями находилось до 85 процентов кладбищ. 

А в соответствии с правовыми новациями прокуратура имеет право вводить 

запретительные меры на дальнейшее предоставление участков под семейные 

захоронения. Эта ситуация логично может привести к социальному 

напряжению. Зеленокумские депутаты предложили внести в краевое 

законодательство поправку, которая позволит муниципальным властям на 

местах решать, какая площадь кладбища будет отведена под семейные 

захоронения, и определять цену на места на кладбище, зарезервированные 

семьей. При этом остается гарантия бесплатного захоронения умершего на 

свободном участке, определяемом также муниципалитетом. Краевые 

законодатели эту инициативу поддержали единогласно и вынесут 

законопроект на очередное заседание краевой Думы. Депутаты Думы 

Ставропольского края также предлагают внести поправки в 

государственную программу Ставропольского края "Развитие сферы труда и 

занятости населения", отмечает "Кавказская здравница", № 56 от 20 мая. 

Цель поправок – повысить эффективность работы по трудоустройству 

инвалидов. С докладом по этому вопросу выступил министр труда и 

социальной защиты населения Ставропольского края Иван Ульянченко. Он 

рассказал, что в регионе численность инвалидов трудоспособного возраста 

составляет 80 тысяч человек, из них работают 23,5 тысячи человек. 

Предлагается дополнить программу перечнем мероприятий, которые будут 

способствовать повышению занятости инвалидов. В их числе – организация 

профессиональной ориентации и социальной адаптации инвалидов, 

связанная с содействием занятости людей с ограниченными возможностями 

здоровья; стажировка инвалидов в целях приобретения ими опыта работы; 

мероприятия, связанные с контролем соблюдения работодателями 

законодательства о квотировании рабочих мест.  

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 21 от 24 мая 

пишет об очередной погодной аномалии на Северном Кавказе - затяжных 

ливнях. Из-за этого из берегов вышло знаменитое озеро Провал в 

Пятигорске, пришлось перекрыть несколько федеральных трасс. В 

Ставрополе из-за не прекращающегося в течение нескольких часов сильного 

дождя "пополз" дачный кооператив "Ягодка". "Активизировался" оползень, и 

дома стали "двигаться" в сторону железнодорожных рельсов. Во многих 

реках края поднялся уровень воды. Повсюду на Северном Кавказе - угроза 
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оползневых процессов. В День Победы из-за дождя и ветра без света на 

несколько часов остались жители многоэтажек на проспекте Кулакова в 

Ставрополе.  Впрочем, это были "цветочки". Настоящий разгул стихии 

случился в краевой столице 15-го мая. Вечером понедельника на город 

обрушились ливень, град, подул шквалистый ветер. От стихии пострадали в 

первую очередь жители района Ташла, где подтопило несколько частных 

домов, восемь подвалов в жилом секторе, а также подвал в краевом 

кардиоцентре. Жители частных домов этого района, привыкшие в последние 

годы к сильным дождям, спасаются от них как могут. Они отмечают, что 

нужна исправная ливневая канализация, поскольку существующая не 

справляется с обильными потоками. "Строить и чистить ливневую 

канализацию обязаны муниципалитеты, - комментирует депутат краевой 

Думы Виктор Надеин. - Но денег на эти цели, как правило, нет. К тому же 

на Ставрополье, как и везде в стране, - очень слабая градостроительная 

политика. Местные власти дают разрешения на строительство 

многоэтажных кварталов, но совсем не переживают по поводу того, что 

там нет ливнѐвки". "Ливнѐвку местные жители зачастую используют в 

качестве обычной канализации, - говорит архитектор из Ставрополя 

Виктор Маркелов. - Неудивительно, что на центральных улицах, например, 

краевой столицы запах подчас ужасный". На окраинах же ливнѐвка 

зачастую закатана в асфальт. Несколько лет назад, когда шѐл ремонт на 

проспекте Кулакова, дорожное полотно уложили прямо на ливневую 

канализацию. Такая же ситуация на юго-западе краевой столицы, где сейчас 

массовое строительство.  

В Думе Ставропольского края прошло общее собрание 

регионального совета депутатских объединений Всероссийской 

политической партии "Единая Россия", сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 54 от 24 мая. Председатель Думы СК Геннадий Ягубов 

выдвинул на пост председателя регионального совета объединений "ЕР" 

Юрия Гонтаря, руководителя фракции партии "Единая Россия" в Думе края. 

Участники собрания единогласно поддержали предложенную кандидатуру. С 

докладом о реализации проектов развития территорий муниципальных 

образований Ставропольского края, основанных на местных инициативах, 

выступила Лариса. Калинченко. Она проинформировала собравшихся, что на 

текущий год из бюджета края на эти цели выделено 200 миллионов рублей. 

Заявки подали 172 муниципалитета из возможных 336. Для реализации в 

текущем году отобрано 119 проектов. С информацией об использовании 

средств дорожного фонда Ставропольского края муниципальными 

образованиями в 2017 году, а также о реализации партийных 

проектов "Городская среда" и "Парки малых городов" выступил министр 

строительства, дорожного хозяйства и транспорта края Игорь Васильев. Он 

рассказал, что в текущем году предусмотрено 1392 миллиона рублей на 

ремонт улично-дорожной сети органов местного самоуправления. Субсидии 

распределены между 50 муниципальными образованиями края. В завершение 
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мероприятия Геннадий Ягубов отметил, что сегодняшним собранием 

завершено формирование совещательных органов при Думе Ставропольского 

края. Следующий этап – создание совета законодателей. Об этом также 

сообщила газета "Приманычские степи ", № 36 от 23 мая.    

Газета "Вечерний Ставрополь", № 94 от 24 мая написала о 

традиционной майской встрече в актовом зале коррекционной школы-

интерната № 36, расположенной в историческом здании бывшей Ольгинской 

гимназии на проспекте Октябрьской Революции, которая в этом году была 

посвящена юбилейной дате - 240-летию любимого города Ставрополя. К 

назначенному часу собрались почѐтные гости - члены краевого Союза 

ветеранов и городского Совета женщин, представители Совета ветеранов 

Ленинского района и микрорайонов №2 и №6, ветераны Великой 

Отечественной войны, труженики тыла и ветераны труда. С добрыми 

словами обратилась к гостям заслуженный учитель России директор школы 

Т.Г. Захарина. Присутствующие горячими аплодисментами благодарили за 

добрые пожелания помощника депутата Ставропольской краевой Думы 

В. Н. Муравьѐвой - О.В.  Рецеву, заместителя председателя краевого Союза 

ветеранов капитана 2 ранга В.Е. Сироткина и председателя городского 

Совета женщин А.В. Смирнову. С замиранием сердца гости смотрели 

театрализованное представление, в котором дети, лишѐнные слуха, пели 

песни, танцевали, читали стихи. Творческий педагогический ансамбль в 

очередной раз удивил сценарием праздника и отточенностью выступлений 

ребят в каждом номере. Апофеозом концертной программы стало 

выступление сводного хора, задорно исполнившего песню "Пусть всегда 

будет солнце". Дети подарили гостям свои поделки, с радостью 

фотографировались на добрую память.  

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 20 от 24 мая 

пишет, что коррупция проникла во все сферы жизни общества и, несмотря на 

принимаемые меры, прочно утверждается в сознании людей. Об этом 

свидетельствуют результаты пилотных исследований по выявлению степени 

восприятия коррупции в различных профессиональных сообществах 

Ставропольского края. На протяжении трех лет они проводились под 

руководством доктора политических наук, эксперта, аккредитованного 

Минюстом РФ на проведение независимой экспертизы на 

коррупциогенность, Татьяны Голубевой. Президент страны Владимир Путин 

15 мая утвердил Стратегию экономической безопасности до 2030 года, 

которая, нацелена, в том числе, на борьбу с коррупцией и теневой 

экономикой. "Высокий уровень криминализации и коррупции в 

экономической сфере" названы одной из угроз экономической безопасности 

страны. Правительству РФ поручено в течение трех месяцев разработать 

меры организационного и правового характера для реализации Стратегии. 

"Говорить о коррупции как о социальном явлении и ее разрушительных 

последствиях необходимо. Также очень важно видеть и понимать, как 

меняется наше общество под воздействием этих факторов, что и как 



14 

менять в нашей жизни", - говорит Татьяна Голубева. Результаты 

исследований, которыми руководит эксперт, говорят об устойчивости 

коррупционных проявлений в обществе. Отмечена даже тенденция к их 

росту в различных сферах жизни. Это подтверждают и данные из открытых 

источников правоохранительных органов. Коррупция, несмотря на громкие 

антикоррупционные дела последних лет, приобретает всеобъемлющий 

характер, степень вовлеченности населения в ее проявления растет, 

наблюдается стремление к оправданию коррупционных действий не только 

бытового характера, но и связанных с. исполнением служебных 

обязанностей. Все большее число молодых людей не воспринимает 

коррупцию как аномальное явление общества и абсолютное зло, а 

рассматривает ее в качестве нормы жизни. На очередном заседании 

комитета краевой Думы по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям говорили о 

том, что в законе "О противодействии коррупции в Ставропольском крае" 

появится норма, определяющая порядок контроля за соответствием расходов 

региональных и муниципальных чиновников, а также их супругов и 

несовершеннолетних детей, тем доходам, что официально имеет семья. Как 

пояснил председатель этого комитета Юрий Гонтарь, данные поправки 

будут внесены в краевой закон, чтобы привести его в соответствие с 

федеральным законом "О контроле за соответствием расходов лиц, 

замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам". Решение 

о таком контроле будет приниматься в порядке, установленном 

нормативным правовым актом губернатора Ставрополья. Контроль за 

расходами чиновников муниципального уровня будет осуществлять 

структурное подразделение аппарата краевого правительства по 

профилактике коррупционных правонарушений.  

В этом же номере газеты "Ставропольские губернские ведомости" 

отмечалось, что на заседании комитета краевой Думы по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям обсудили вопиющий случай эвакуации автомобиля вместе с 

находившимся в салоне ребенком. На заседании прозвучало, что в Думу края 

время от времени поступают сигналы, что ту или иную автомашину 

эвакуировали с пассажиром внутри, а человек на ходу пытался выбраться, а 

то и выброситься из этой машины. В настоящее время поступило обращение, 

что 27 апреля эвакуатор забирал неправильно припаркованные авто на 

пересечении улиц Пушкина и Мира в Ставрополе. При этом водителю 

сообщили, что в салоне одной из них находится ребенок. Тот не придумал 

ничего лучше, как взять его в кабину и отвезти машину на штрафстоянку, не 

дождавшись родителей несовершеннолетнего. "Необходимо обязать 

эвакуаторщиков, прежде чем перемещать машину, убедиться, что в салоне 

никого нет. Совершенно не по-людски было забрать плачущего ребенка в 

отсутствие родителей. Какое право имел водитель?" - возмутился глава 

комитета. На заседании рассмотрели также другие аспекты безопасности 



15 

детей в летний период. В частности, речь шла об организация мест для купа-

ния. В крае всего 14 оборудованных пляжей, а на практике люди, в том числе 

подростки, купаются в сотнях мест. Депутаты намерены поставить вопрос об 

оборудовании элементарными условиями дополнительных мест для купания, 

что не требует больших денег. Александр Сысоев предложил также 

определить порядок использования школьных стадионов и прилегающих 

оборудованных территорий для отдыха детей в летний период. Особое 

внимание будет также уделено транспортной безопасности школьников. 

Неумолимая статистика свидетельствует, что в мае-августе заметно 

возрастает число ДТП с участием школьников, которые находятся на улице, 

пока родители работают. Нередко с тяжкими и особо тяжкими 

последствиями для подростков. 

Кадетских садиков, классов и школ на Ставрополье должно стать 

больше. О необходимости открытия новых кадетских корпусов говорили в 

Будѐнновске на выездном заседании профильного думского комитета, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 23 мая. Разговоры о перспективах 

кадетского образования в крае начинают на плацу Будѐнновского казачьего 

корпуса – единственного на Ставрополье. Кроме обычных предметов, здесь 

строевая подготовка, казачьи традиции, основы православия. В корпусе 200 

кадетов, в том числе из других регионов.  Желающих много, но мест в 

общежитии всего 25. Казарма ещѐ на 120 человек недостроена – в краевом 

бюджете не хватает 140 миллионов. Из-за проблем с финансированием 

затягивается и строительство казачьего кадетского корпуса на 500 человек в 

Кисловодске. Депутаты обсуждают, как ускорить темпы. "Наш край – 

казачий.  И опору мы в крае будем в первую очередь искать в казачестве. А 

для этого надо, чтобы казаки их воспитали. Мы будем рассматривать 

вопрос о кадетском и казачьем образовании во всех общеобразовательных 

школах края", - отметил председатель комитета Юрий Гонтарь.  Пополнять 

нужно и казачьи дружины. Сейчас на платной основе служат уже более 200 

человек. Формируется и элитный казачий отряд "губернаторская сотня". 

Гвардия будет работать на имидж Ставрополья, как казачьего края. Всего по 

краевой программе на поддержку казачества из бюджета выделено около 60 

млн. рублей. От Кубани и Дона Ставрополье отстаѐт. Если в Краснодарском 

крае 1,5  тысячи казачьих классов, то у нас около 300. В Ростовской области 

117 казачьих школ, есть даже детские сады. Поря догонять, считают и в 

краевом минобре. Это предусматривает и иной подход к формированию 

бюджета, и серьѐзную работу в станицах и городах. В планах также ввести в 

учебную программу казачат курс регионоведения и земледелия.     

О формировании на Ставрополье элитного казачьего отряда, 

призванного охранять порядок на важнейших мероприятиях и выступать 

символом казачьего края пишет газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 20 от 24 мая. "На первом этапе в отряд наберут 50 

казаков из Ставрополя, Невинномысска и Михайловска. При необходимости 

они будут консолидироваться, и принимать участие как в особо важных 
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политических мероприятиях, так и в охране общественного порядка", - 

рассказал глава комитета краевой Думы по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь.  

Он отметил, что в крае неуклонно будет развиваться и набирать силу казачье 

движение, связанное с охраной порядка. Краевые власти прислушались к 

рекомендациям комитета и увеличили в 2017 году финансирование казачьих 

дружин на 15 млн рублей. Это позволяет увеличить численность казаков-

дружинников на 48 человек. Они будут обеспечены формой, 

удостоверениями, жетонами, обучены, проинструктированы и застрахованы. 

Общая численность дружины Ставропольского казачьего округа в результате 

достигнет 226 человек. Будут усилены подразделения в Ставрополе, 

Железноводске, Пятигорске, Минеральных Водах и Кисловодске. Кроме 

того, в краевом законодательстве ранее не было предусмотрено применение 

физической силы дружинниками. Исправить это положение призваны 

поправки в статью 5 краевого закона "О привлечении членов казачьих 

обществ к государственной или иной службе в СК". Казакам разрешат также 

выходить на дежурство, имея при себе гражданское оружие самообороны. 

"Изменения в законе установят возможность применения физической силы 

членами казачьих дружин при охране общественного порядка по аналогии с 

членами народных дружин, наделенных таким правом федеральным зако-

нодательством", - пояснил глава комитета. Юрий Гонтарь считает, что 

принятие этой нормы обоснованно и необходимо, потому что в нашем крае 

именно члены казачьих дружин являются основной силой, оказывающей 

помощь полиции в обеспечении общественного порядка. "Казаки больше не 

будут статистами, и если ранее они имели право только смотреть и 

подписывать протоколы о задержании, то сегодня смогут принимать 

действенное участие в обеспечении безопасности нашего края", - отметил 

депутат. По словам Юрия Гонтаря, финансирование на амуницию будет 

выделяться из краевого бюджета Ставрополья. Муниципалитеты региона 

уже выразили желание софинансировать расходы на вооружение казачьих 

дружин, пишет газета "Коммерсант – Юг России" от 23 мая. "Казаки 

лучше полицейских понимают менталитет местных жителей и могут 

быть в некоторых случаях эффективнее полицейских. Но если во время 

патрулирования будут перекосы с применением физической силы, то такие 

казаки будут исключаться из казачьих дружин. Мы уже ужесточили 

условия вступления в казачьи дружины",— рассказал депутат Думы 

Ставропольского края Александр Сысоев. Он добавил, что законопроект 

прошел экспертную оценку и не противоречит федеральному 

законодательству. 

В Думе Ставропольского края обсудили резонансный вопрос о 

ставках арендной платы за использование земельных участков, находящихся 

в государственной собственности и собственность на которые не 

разграничена, и предоставленных в аренду без торгов, сообщила газета 

"Ставропольские ведомости", № 20 от 24 мая. Поводом для дискуссии 
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послужили многочисленные обращения сельхозпроизводителей на 

повышение базовых ставок арендной платы за землю в соответствии с 

постановлением правительства региона от 29 марта 2016 года. Непомерная 

арендная плата может привести к убыточности, уверены аграрии. Но, как 

отметила представитель Минимущества края, есть предпосылки к выработке 

единого принципа определения ставки арендной платы за земельные участки 

в зависимости от их категории. Глава комитета Думы обратился ко всем 

заинтересованным сторонам с просьбой найти приемлемое решение данного 

вопроса для проблемных восточных районов.  

19 мая в селе Китаевском Новоселицкого района состоялся XII 

районный форум "Выставка достижений Новоселицких хлебопекарей". 

Форум является одним из стимулов развития отрасли хлебопечения в 

Новоселицком районе. Как написала газета "Авангард", № 40 от 24 мая, в 

выставке приняли участие 9 сельхозпредприятий, 20 общеобразовательных 

учреждений и 11 трудовых коллективов. Почѐтным гостем форума стал 

депутат  Думы Ставропольского края Юрий Белый.  

19 мая на базе средней школы № 11 хутора Красночервонного 

состоялся межрегиональный форум профессионального мастерства "Учиться 

военному делу настоящим образом!" и Приоритетного национального 

проекта "Образование" в СКФО. В торжественном открытии форума принял 

участие депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов. Как 

написала газета "Знамя труда", № 35 от 23 мая, за активную жизненную 

позицию и внедрение новых форм военно-патриотического воспитания 

молодѐжи благодарностью депутата Думы Ставропольского края Анатолия 

Жданова отмечены атаман Нижне-Кубанского казачьего общества Сергей 

Викторович Здвижков, начальник отдела образования администрации 

Новоалександровского муниципального района Наталья Николаевна Красова 

и начальник отдела культуры Раиса Андреевна Деркач.     

Шестого мая в селе Богдановка Степновского района состоялись 

торжественные мероприятия, посвящѐнные 90-летию села, сообщила газета 

"Степновские вести", № 36 от 23 мая.    В холле культурно-досугового 

центра была организована выставка народного творчества сельских 

умельцев: домотканные ковры, салфетки, вышивка, работы из бисера, 

которые представили дети СОШ №3 и детского сада "Чебурашка". В этот 

день праздничные мероприятия посетили и почѐтные гости. В их числе и 

помощник депутата Думы Ставропольского края Д. Шуваева -  

Е.А.Воронина.  

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Черницов выступил с 

приветственными словами к участникам торжественного мероприятия, 

посвящѐнного окончанию учебного года, которое прошло в ставропольском 

театре драмы имени М.Ю. Лермонтова.    Об этом написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 96 от 26 мая.   

В Ипатовском районном краеведческом музее состоялась встреча 

поколений "Я память сберегу и сыну завещаю". Как написала газета 
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"Ставропольская правда", № 55 от 26 мая, участниками встречи кроме 

школьников и воспитанников детских садов стали ветераны Великой 

Отечественной войны и труженики тыла из Ипатово и села Кевсала. В 

празднике принял участие депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин. На площадке перед музеем развернулась выставка детских 

рисунков на военную тему, ее дополнили фотографии из семейных архивов 

педагогов Центра дополнительного образования. Празднично украшенный 

микроавтобус собрал ветеранов города, чтобы привезти на главную площадь 

к мемориалу. Здесь их с аплодисментами и цветами встретили юные 

патриоты детских объединений центра и юнармейцы. Со словами 

поздравления и благодарности к ветеранам обратились Николай 

Новопашин и иерей здешнего храма Сергий Сиваконь. А дети подготовили 

для дорогих гостей концертную программу. Военная форма юных артистов, 

стихи и песни о войне – все это напоминало гостям о днях их молодости, о 

том суровом и героическом времени, когда все вместе они боролись за 

независимость нашей Родины, работали на Победу. Волнующим моментом 

встречи стало вручение родственникам документов погибших 

красноармейцев, числившихся ранее пропавшими без вести. Руководитель 

военно-патриотического поискового казачьего клуба "Сапсан" Григорий 

Касмынин рассказал, что в 2017 году поисковиками найдены могилы 10 

солдат, без вести пропавших в годы Великой Отечественной войны. В 

завершение встречи ее участники возложили цветы к Вечному огню на 

Мемориале славы. Информация об этом мероприятии также была 

опубликована в газете "Приманычские степи ", № 36 от 23 мая. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление В.И. Трухачѐва с праздником Последнего звонка было 

опубликовано  в газетах "Петровские вести", № 37 от 24 мая, "Вперѐд", № 

39 от 24 мая.  

Поздравления с этим праздником также опубликовали:  Л.Л. Редько и 

А.И. Жданов  в газетах "Сельская новь", № 37 от 24 мая, "Знамя труда", 

№ 35 от 23 мая; Р.А. Можейко – в газете "Левокумье", № 38 от 23 мая.   

Соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы 

Ставропольского края по поводу смерти выдающегося земляка, почѐтного 

гражданина Ставропольского края Афонина Вениамина Георгиевича 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 55 от 26 мая.   
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